

Mexicanos en Nueva York desean regresar al país, afirma, pero les procupa el crimen



LUIS CARLOS RODRÍGUEZ

EL UNIVERSAL

—nacion@eluniversal.com.mx
La candidata presidencial opositora, Xóchilt Gálvez Ruiz, se reunió con paisanos que viven en Nueva York, quienes le externaron su preocupación por el clima de violencia e inseguridad en México.

Le dijeron, aseguró, que desean regresar a nuestro país con seguridad y ser bien atendidos en los consulados.

"Ayer me reuní con muchísimos mexicanos que trabajan en la central de abastos más grande del mundo, aquí en Nueva York; de verdad, lo único que quieren es regresar a México con seguridad, que los atiendan bien (...) en los consulados", expuso en un video grabado en la Gran Manzana.

En el marco de su segundo día —de seis— de estancia en Estados Unidos, comentó que durante su visita a la central de abastos de Nueva York valoró el esfuerzo de los mexicanos que envían remesas a México. Destacó que muchos migrantes desean regresar al país, pero les preocupa la inseguridad.

Militantes de Morena y seguidores del presidente Andrés Manuel López Obrador se manifestaron en Park Avenue contra la visita de la panista y con cartulinas con la leyenda "Xóchitl, eres una corrupta". La policía de la ciudad los dispersó.

Seguidores de Gálvez Ruiz enfrentaron a los morenistas con otra cartulina que decía "corruptos los López". •

XÓCHITL GÁLVEZ RUIZ

Candidata presidencial

"De verdad, lo único que quieren [los paisanos en Nueva York] es regresar a México con seguridad"



La candidata Xóchitl Gálvez se reunió con mexicanos que trabajan en la central de abastos de Nueva York.

La Jornada Sección: Portada, Economía 2024-02-03 04:13:25 178

178 cm²

Página: 1, 14

1/1

Sheinbaum no representa un riesgo para la economía, indica Barclays

 El banco inglés descarta deterioro de situación fiscal si triunfa la morenista

ALEJANDRO ALEGRÍA / P 14

Barclays: Sheinbaum no representa un riesgo fiscal ni para las instituciones

ALEJANDRO ALEGRÍA

No existen elementos que sugieran "un deterioro de la posición fiscal o un peligro para las instituciones" si la candidata por Morena, Claudia Sheinbaum, es elegida para ocupar la presidencia de México, según un análisis de Barclays.

A pocas semanas de que comiencen formalmente las campañas electorales en el país, el banco de inversión inglés divulgó sus perspectivas previas a los comicios que calificó como "no típicos".

"Las elecciones presidenciales de 2024 no plantean riesgos de subida o bajada de calificación para el soberano", señaló la institución.

"No hay nada que sugiera que elegir a la candidata continuista Claudia Sheinbaum implique un deterioro de la posición fiscal o un peligro para las instituciones", destacó

Barclays reconoció que las elecciones de 2024 en México tendrán muchas primicias, pues existen altas posibilidades de que por primera vez la Presidencia de la República sea ocupada por una mujer.

Consideró que la contienda política alienta "unas elecciones más competitivas de lo que se esperaba originalmente", pues dijo que si bien Sheinbaum es favorita en las encuestas frente a Xóchitl Gálvez –la candidata del frente opositor–, la exposición de ambas aumentará significativamente a partir del 23 de febrero.

Barclays indicó que los mercados

locales suelen vender dos o tres meses antes de las elecciones, el peso observa un desempeño inferior, la volatilidad de las divisas aumenta y las tasas pueden elevarse.

"Los activos se recuperan cuando se resuelve la incertidumbre. Dicho esto, las condiciones de liquidación preelectoral no se dan del todo en México, ya que no ha habido un giro radical hacia la izquierda ni la carrera está reñida", señaló el banco de inversión.

Ambas candidatas son favorables al mercado

Resaltó que a pesar de que las dos principales candidatas son percibidas como favorables al mercado, cuestiones clave como la política energética, la infraestructura y la seguridad atraerán más la atención de los inversores y las empresas.

"Estos temas también son claves para que México aproveche al máximo el nearshoring. Por tanto, si una o ambas candidatos presentan una propuesta creíble y atractiva para acelerar las inversiones en el sector energético, por ejemplo, creemos que los mercados de valores reaccionarán positivamente.

"Para los inversionistas, tres cosas son claves, y ambas candidatas principales las respetan: responsabilidad fiscal; ser respetuosos de la autonomía del banco central y del régimen de tipo de cambio flexible; y apoyo total a Petróleos Mexicanos (Pemex).

Sobre Pemex, Barclays comentó que Sheinbaum, al ser una opción de continuidad de la actual administración federal, mantendrá el apoyo a la petrolera estatal, pese a que podría inclinarse por las energías limpias por su formación académica.

Mientras que con Gálvez, una "opción más favorable al mercado", no privatizaría Pemex, pero modernizaría el sector energético y lo abriría a la iniciativa privada.



La Jornada Sección: Política 2024-02-03 04:18:06

147 cm²

Página: 4

1/1

Fallo de la Corte contra Ley de la Industria Eléctrica favorece al sector, asegura Gálvez

México comprometió su soberanía al militarizar su frontera sur a petición de EU, criticó Jorge Álvarez, postulante de MC

DE LA REDACCIÓN

En su segundo día de actividades en Estados Unidos, Xóchitl Gálvez Ruiz, candidata a la Presidencia de la República por la coalición PAN, PRI y PRD, se reunió con organizaciones sociales que apoyan a migrantes, estudiantes, profesionistas y jóvenes emprendedores mexicanos que radican en el país vecino.

En esos encuentros, en los que también participaron inversionistas y el Consejo de Relaciones Exteriores de Nueva York, la candidata reconoció que fue favorable al sector eléctrico el fallo que dio ayer la Suprema Corte de Justicia de la Nación para declarar inconstitucional la reforma a la ley en la materia.

En redes sociales se difundieron videos en los que migrantes mexicanos protestan por la visita de Gálvez y manifestaron su inconformidad con pancartas. En ellas mostraron imágenes de la candidata del frente opositor junto a políticos acusados de corrupción, como Genaro García Luna, secretario de Seguridad Pública del ex presidente panista Felipe Calderón, y corearon: "¡Xóchitl, los migrantes no te queremos, los migrantes te repudiamos!"

En la reunión con inversionistas, Gálvez expresó su preocupación por el futuro del sector energético en México y "la fallida estrategia de seguridad" del gobierno federal que, dijo, ha perjudicado a cientos de familias mexicanas.

En los encuentros con organizaciones, coincidieron que "en México no se respeta el estado de derecho y las decisiones erráticas del presidente Andrés Manuel López Obrador desestabilizan las inversiones y desalientan el interés por contribuir al desarrollo económico del país".

Más tarde, el dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, escribió en redes sociales: "¡Felicidades, @XochitlGalvez por tu excelente gira en Nueva York cerca de las y los mexicanos que viven en el extranjero!"

También en redes sociales, el di-

putado priísta Ildefonso Guajardo expresó: "Qué tanto coraje le dio @ mariodelgado que @XochitlGalvez sí puede venir a Washington a enfrentar preguntas de la prensa libre, que nos mandó a sus morenistas a intentar boicotear uno de los 20 eventos y su candidata no se atreve a venir. ¡Échenle ganas, les vamos a ganar este 2 de junio!"

Cuestión migratoria

El aspirante presidencial de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, aseguró que México "comprometió su soberanía al militarizar su frontera sur a petición de Estados Unidos, pero la situación empeoró para los migrantes y la violencia se incrementó en Chiapas". Ahora, sostuvo, "debe abordarse como tema de seguridad nacional".

En un video en redes sociales, Álvarez Máynez resaltó que en 2020 el gobierno desplegó 17 mil 160 soldados. "A pesar de esto, el flujo migratorio de Centroamérica a México aumentó 30 por ciento en 2023".

Esto quiere decir, añadió, que "la supuesta solución, la militarización de la frontera para quedar bien, primero con (Donald) Trump y luego (Joe) Biden, no ha resultado".



133 cm²

Página: 6

1/1

PREPARA PLAN HIDRICO NACIONAL

VE NECESARIO TENER NUEVAS FUENTES DE SUMINISTRO

CARLOS NAVARRO/ ENVIADO



PAIS® ELHERALDODE MEXICO.COM

Ante el escenario que se vive en México por la falta de agua potable, la candidata presidencial por la coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum, y su equipo ya trabajan en un Plan Hídrico Nacional.

Desde San Luis Potosí, la morenista señaló que la elaboración de este documento va en varias vías, tales como el uso eficiente, concesiones y derechos, así como nuevas fuentes de abastecimiento.

Señaló que en el último lustro ha habido una crisis hídrica, principalmente en el norte y centro de la República Mexicana.

"Son más de cinco años de sequía o por lo menos cinco años de sequía en el centro y norte del país, eso incluye la Zona Metropolitana del Valle de México. En el caso del Cutzamala, en vez de recibir 10 metros cúbicos por segundo, se están recibiendo cinco metros cúbicos por segundo, es decir, es la mitad de lo que se recibía en 2018", agregó.

Previo a un panel con medios, la candidata presidencial se reunió con las estructuras de Morena y Partido Verde.





CON LUPA Busca conocer la problemática de cada región del país.





La construcción de la decadencia

n vez de orar, inesperadamente el cartujo comienza a repetir como mantra el primer verso de Camino de Guanajuato, de José Alfredo Jiménez: "La vida no vale nada". Lo hace después de escuchar a López Obrador en su conferencia de Palacio Nacional y recordar las palabras de Claudia Sheinbaum en su visita de

enero a Guanajuato, a donde regresó este viernes.

En aquella ocasión, la candidata presidencial del oficialismo les dijo a sus simpatizantes: "Morena trae paz, trae prosperidad, honestidad, y es la única manera de brindar seguridad al estado". Lo dijo convencida, con voz firme, como si fuera verdad. En Guanajuato, es innegable, existen elevados niveles de violencia, de homicidios, de drogadicción; es un estado peligroso, como Chihuahua y Jalisco; pero también como

Zacatecas, Veracruz, Sonora, Sinaloa, Tamaulipas, Morelos, Guerrero, Estado de México, Colima, Baja California y Chia-

pas, entre otros gobernados por Morena, en los cuales la honradez, la transparencia y la legalidad se han esfumado como por arte de magia, y en donde, como en Guanajuato, la vida no vale nada, o vale muy poco para los sanguinarios pero abrazables delincuentes, en ocasiones solapados por las propias autoridades.

Guanajuato está en la mira. En su

debate con Jorge Ramos en Palacio Nacional, ante los cuestionamientos sobre el incremento de la inseguridad y la violencia en México, AMLO aseguró tener otros datos. El nuestro — dijo con orgullo— "es un país pacífico en donde hay crecimiento, en donde hay empleo, en donde hay bienestar". Y replicó: "¿Dónde crees tú que hay más homicidios, de los 80 (diarios) que mencionas, hasta el 15 por ciento de esos 80, es decir, 10, de 80? En Guanajuato, donde gobierna desde hace

30 el conservadurismo". En Guanajuato, continuó, "hay más homicidios que en Sinaloa". Es cierto, y sin embargo soslaya el asedio criminal en

Guerrero y Chiapas, por poner solo dos ejemplos, donde se exhibe la debilidad del Estado y el fracaso rotundo de la estrategia de seguridad de quien insiste, como diría José Agustín en Dos horas de sol, en apostar a "la construcción de la decadencia".

Queridos cinco lectores, El Santo Oficio los colma de bendiciones. El Señor esté con ustedes. Amén. . —

En Guerrero y Chiapas se exhibe el fracaso de la estrategia de seguridad





Página: 9

1/1

Sexenio cierra con "broche de oro" por cambios: Delgado

Por Sergio Ramírez

La Razér

sergio.ramirez@razon.com.mx

EL LÍDER nacional de Morena, Mario Delgado, aseguró que las iniciativas de ley que enviará el Presidente Andrés Manuel López Obrador al Congreso de la Unión el 5 de febrero próximo, cerrarán con "broche de oro" el legado de este sexenio.

"Serán un broche de oro, un cierre espectacular dentro de su legado; de cómo marcar una enorme diferencia con lo que fueron los gobiernos neoliberales" declaró el dirigente morenista.

Hizo un llamado a los legisladores de Morena y sus aliados PVEM y PT para aprovechar el "lapsus" de la oposición.

"Ahora, seguramente porque estamos de cara al proceso electoral, al PRIAN le da miedo actuar en contra del pueblo de México. (...) Aprovechemos ese lapsus que está teniendo el PAN y el PRI, para aprobar estas reformas que van dirigidas al bienestar de la gente, sobre todo, a las clases menos favorecidas".

Destacó, entre el paquete de iniciativas, las reformas que proponen subir el salario por arriba de la inflación, así como que las y los trabajadores tengan derecho a una pensión digna.

"En cinco años ha habido una recuperación en términos reales del salario, prácticamente se ha recuperado lo que se perdió en la larga noche neoliberal. [...] También la corrección que se hará de las pensiones. Fue el PRI junto con el PAN quienes quitaron la posibilidad de que los trabajadores en México tuvieran un retiro digno", resaltó.

En el marco del inicio del último periodo de sesiones de la LX Legislatura, reconoció a las y los legisladores federales de la Cuarta Transformación, y los invitó a dar un impulso a las iniciativas del Presidente de la República.

"El debate en las Cámaras va a ser muy importante en este proceso electoral, para que el pueblo de México distinga claramente quién está en su favor y quién está en favor de los intereses y de la corrupción que tanto daño le hicieron a este país", subrayó.

EL PRESIDENTE Andrés Manuel López Obrador presentará el 5 de febrero un paquete de reformas al Poder Judicial, al sistema electoral, a los salarios y a las pensiones.

Eltip

Meses le restan al Gobierno actual



MARIO DELGADO, presidente de Morena, celebra el Día de la Candelaria, con la tradicional tamaliza, ayer.





269 cm² Página: 2

1/2

DELIBERTAD Y RESPONSABILIDAD

¿CÓMO VAN LAS ENCUESTAS AL 2024?



e han venido actualizando las preferencias electorales; uno de los elementos encontrados anteriormente por Francisco Abundis es la sobreestimación de Morena como partido en 2021; que fue de entre 10 y 4 puntos, con un promedio de 7 por ciento.

Algunos analistas han atribuido este hecho al fuerte activismo gubernamental a través de programas sociales, donde una parte de los encuestados que reciben un programa social, temen estar siendo auditados por el propio Gobierno.

Este tipo de sobreestimaciones sucedieron durante la década pasada en las entidades federativas donde algunos gobernadores del PRI mantenían una fuerte presencia territorial y los ciudadanos se sentían observados frente al levantamiento de encuestas, lo que distorsionaba la medición de preferencias. Un efecto natural frente a una presencia robusta del Estado en la vida diaria, una especie de "autocancelación" de una parte de la opinión pública que provoca sesgos en las mediciones.

Por su parte Oraculus ha comenzado a hacer su agregado de encuestas, donde presenta por preferencia efectiva/ bruta, pero que sin embargo no distingue por tipo de metodología de levantamiento (Telefónica/en Vivienda/ Mixta); donde las encuestas que no toma en cuenta son las famosas "RoboCalls" que son utilizadas como encuestas de presión (propaganda) por los partidos políticos.

De acuerdo al agregado, desde septiembre, la contienda se ha mantenido en la misma tendencia para las presidenciables Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez; con el movimiento de Jorge Álvarez Máynez, después de que PRI y PAN bajaran de la precandidatura a Samuel García, lo que costó a Movimiento Ciudadano 5 puntos de preferencia entre noviembre y enero (pasando de 11 a 6 en promedio). Aunque al parecer, esa tendencia a la baja se ha detenido como lo muestra la reciente encuesta de El Financiero, levantada a final de enero, donde Movimiento Ciudadano regresa

a tener doble dígito.

Nuevamente, pese a la tendencia positiva en los medios tradicionales para Gálvez, incentivada por una gran cantidad de plumas en su favor, apenas ha regresado al promedio que traía en agosto, con el 31 por ciento; a pesar de estos "fenómenos" que pretenden posicionarse con base en la repetición, la realidad es que las marcas que la impulsan son las que más rechazo concitan entre el electorado y parece que están topadas. Como se puede observar en el Análisis de Reputación Mediática de Actores (ARMA), de Central de Inteligencia Política que compara las tendencias en los medios de comunicación tradicionales, hoy Xóchitl es la que mayor conversación positiva genera, pero no mueve sus preferencias.

Entre las preferencias por partidos hay una dinámica distinta. Morena y el PRI vienen cayendo ligeramente desde septiembre, mientras el PAN y Movimiento Ciudadano han crecido como partidos. Parece que el decrecimiento del PRI está correlacionado con el crecimiento del PAN y el decrecimiento de Morena está más relacionado con el crecimiento de Movimiento. Por su parte las encuestas muestran que PRD y PT se han convertido en partidos que están en riesgo de perder su registro.

En el ánimo de las encuestas aún no se muestran tendencias claras, parece que éstas las comenzaremos a ver a partir del arranque de las campañas electorales. Por otra parte, las precampañas mostraron que tampoco movieron mucho, tanto Sheinbaum como Gálvez llevan mucho tiempo en el aire y tampoco han cambiado sustantivamente las tendencias, el caso de Álvarez Máynez es diferente, es el nuevo jugador, es el innovador, aún falta ver su despegue. Finalmente, está demostrado en el mundo, que las campañas y el contraste sí mueven y que a los nuevos jugadores se les debe voltear a ver.

@rafasolanoperez







La Razón de México Sección: La Dos 2024-02-03 03:21:53

269 cm²

Página: 2

2/2

ENTRE las

preferencias por partidos hay una dinámica distinta. Morena y el PRI vienen cayendo ligeramente desde septiembre, mientras el PAN y Movimiento Ciudadano han crecido como partidos

